

Einleitung.

Es war wieder Herbst geworden, und zwar ein recht gesegneter Herbst. Die Bäume frosteten von Früchten und neben den rothbackigen Äpfeln erblickte man häufig noch rothbackigere Knabengesichter, welche den untenstehenden, ebenfalls rothbackigen Mädchen die abgepflückten Früchte in die aufgehobene Schürze warfen, wobei es ein lustiges Geschrei und Gelächter gab, wenn der Wurf, natürlich ganz von Ohngefähr, sein Ziel verfehlte und den Kopf traf. Anstatt der verstummten Vögel sangen, trillerten, schrieten in allen Tonarten nun die Kinder, als ob der ganze Erdkreis nur ein großer Spielball wäre. Es gab auch zu jeder Tagesstunde ein neues Vergnügen in Wald, Feld und Garten oder in Tenne, Hof, Haus und Küche. Dabei hatten die Kinder noch das angenehme Gefühl, nützlich zu sein und mitzuhelfen.